

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Vil. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administ. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviando
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion calle del Rubio núm. 23;
que no servirá la que no esté pagada.

ANO XIV.—NUM. 1,550 DE LA MAÑANA. MADRID, MIERCOLES 3 DE SEPTIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningún real decreto.

El gobernador capitán general de la isla de Puerto-Rico participa con fecha 11 de agosto próximo pasado, que no ocurre novedad en el territorio de su mando, cuyo estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

El día 31 de agosto último concluyó el plazo señalado por la real Academia de ciencias morales y políticas, para presentar memorias aspirando á los premios ofrecidos en el programa de 3 de julio de 1859 al autor de la que mejor tratase alguno de los temas en el programa para el concurso de 1862. El primer tema versa sobre los «Medios de fomentar la población rural en todas las provincias de España»; la única memoria presentada sobre este en 28 de agosto tiene el lema siguiente: «Población rural de España. Muchos hablan de población rural. Nadie la ha definido. Sepamos que es, y nos entenderemos.»—El segundo tema versa sobre el «Estado de la agricultura, artes y comercio de España en el siglo XVI»; leyes que contribuyeron á su desarrollo; causa de su inmediata decadencia; política comercial de España, y su influjo en bien ó en mal de la nación; sistema económico que la ciencia y la experiencia aconsejan seguir para fomentar nuestra riqueza pública.—Se han presentado dos memorias; la primera en 25 de agosto de 1862 con el lema *Labor omnia vincit*; la segunda en 29 del propio mes con el siguiente: *Nisi utile est, quod facimus stultum est gloria.*

El Banco de Zaragoza tenía en 31 de julio un capital de 60.975.269 rs. 82 cént.; el crédito comercial de Cádiz 64.190.987 reales 63 cént.

Se ha publicado el primer número de *La España Agrícola*, periódico mensual de la comisión central y depósito de máquinas agrícolas y abonos fosfatados que bajo la dirección de D. José de Hidalgo Tablada se ha establecido en esta corte.

El Congreso de economistas alemanes que ha de reunirse en Weimar del 8 al 11 del actual, se ocupará en el examen de las cuestiones siguientes: De la legislación industrial. De la libertad industrial y profesional. De la aplicación de los principios de legislación industrial á las profesiones llamadas sabias. De la reforma del régimen aduanero del Zollverein. De la reforma de los aranceles. Del sistema de libertad aplicado á los bancos. De la independencia social de los individuos, garantida por la organización de cajas de socorros de retiro para los enfermos, las viudas y los huérfanos, de pensiones, etc.; el mantenimiento de la independencia económica é industrial del individuo por medio de asociaciones de préstamos y anticipos, así como de la adquisición de primeras materias. De la cuestión de privilegio de invención.

Parace, según dice *La Esperanza* que á mas de los dos hombres muertos anteayer por efecto de la tempestad, una chipaletricia causó la muerte á otro hombre cerca de Gatale.

Los establecimientos de beneficencia de Cáceres siguen mejorando de día en día sus condiciones. El producto de las manufacturas que se han elaborado en la casa provincial de huérfanos y desamparados, acrece considerablemente, y para comprenderlo, solo basta observar que en 1837 ascendió su importe á la suma de 4.432 reales; en 1838 á 6.327; en 1839 á la de 9.956; y en 1840 á la de 11.331. Los progresos así en la instrucción, como en la sana moral, por otra parte objetos ambos de la atención más preferente, han dado origen sin duda á que en el año de 1860 hayan contraído matrimonio cinco huérfanos, á cada una de las cuales se dotó con 1.000 reales; siendo este un acontecimiento de nueva especie, é inusitado en los años anteriores; y estas mejoras se deben indudablemente á la especial solicitud del gobernador de la provincia señor Belmonte.

Es prodigioso el desarrollo de la fabricación de artículos de algodón en Europa. Desde el pasado siglo ha ido la producción media anual aumentando de la manera siguiente: De 1781 á 1785 fué de 10.800.000 libras. De 1791 á 1795 fué de 27.400.000 libras. De 1801 á 1805, de 56.500.000 libras. De 1811 á 1815, de 79.680.000 libras. De 1821 á 1825, de 313.510.000 libras. De 1831 á 1835, de 585.300.000 libras. De 1841 á 1845, de 714.500.000 libras, y por último, el año 1860 dió por sí solo 913.800.000 libras.

La Inglaterra consumió en 1860, 400 millones de kilogramos de algodón, los que han producido 361.000.000 de kilogramos en hilados. Esta cantidad total de algodón se ha trabajado por 2.210 establecimientos manufactureros de hilados ó tejidos, empleando 28.610.217 husos, 298.847 motores mecánicos, hidráulicos ó de vapor (estos con fuerza de 81.294 caballos) y 379.213 obreros, de los que 233.017 son hilanderos, y 146.196 tejedores. La producción de estas fuerzas obreras ha dado 361.000.000 de kilogramos de hilo, de los que se han exportado 85 millones.

El vapor Madrid, que salió de Málaga el jueves, tuvo la mala suerte de que se le arriera el árbol de la máquina. En esta situación se aguantó á la vela, hasta que el vapor de guerra *Isabel II* supo la noticia

cuando iba á entrar en el puerto de Málaga. Entonces viró y fué en busca del *Madrid*, al que remolcó hasta dicho puerto. Ni la tripulación ni los viajeros experimentaron daño alguno.

En Reus se están haciendo preparativos para la próxima exposición agrícola que va á celebrarse. El local se está decorando con gusto, y las sociedades de recreo preparan bailes y fiestas para obsequiar á los forasteros que acudan á aquella ciudad.

El general de los confederados, Jackson es, á lo que parece, el héroe de la guerra de los Estados Unidos. Dicen de allá, que Pope, Halleck, Mac-Clellan, Banks, Fremont, todos los generales del Norte son niños de lata á su lado. Modesto y sin jactancia ni estúpida vanagloria, como todos los hombres de verdadero mérito, delibera juiciosamente, resuelve con firmeza, obra con rápida energía, y deja á los hechos que hagan el elogio de su valor sereno y su consumada estrategia militar.

Anteanoche por indisposición de la señorita Ramos, se encargó repentinamente del importante papel de *Marina*, en la zarzuela de este título, la señora Villó. Durante el primer acto, una señora que ocupaba uno de los palcos de platea, fué acometida de un pequeño accidente.

Creo *La Discusión* que la derrota y prision de Garibaldi serán quizá un motivo de nuevas complicaciones, ó el término violento de las aspiraciones unitarias; pero que desde luego puede afirmarse que la cuestión se presenta mas oscura que nunca.

La Discusión no cree que eso de los petardos sea obra de ningún partido, sino que debe de ser cosa de cuatro ó cinco grupos que en una perturbación momentánea del orden público crean hallar el fin á que tan indignamente aspiran.

Una carta fechada el 24 de agosto en Londres dice que los triunfos obtenidos por los confederados desde que Mac-Clellan se retiró de Chickahominy á York-River, hacen necesaria una pronta solución que haga del Potomac un término de separación entre dos naciones diversas. Añade que la guerra es cada día mas salvaje, y el asesinato del general Robert Mac-Cook es uno de esos actos feroces que solo se presencian en aquellos países en que no ha penetrado aun el mas débil rayo de luz de la civilización. Este infortunado general viajaba herido en una ambulancia cerca de Salem, Alabama, donde se dirigió para unirse á su brigada, cuando fué sorprendido por las guerrillas confederadas arrojado en tierra y asesinado brutalmente por la soldadesca desenfrenada. Los federalistas han vengado su muerte quemando todas las casas de la vecindad donde ocurrió esta cruel acción, desolando sus tierras y abarcando de los árboles á todos los que sospecharon estar complicados en ella.

Los reverses sufridos por el Norte de los Estados Unidos no parecen enfriar su entusiasmo por la guerra. En Boston se han comprometido quinientos comerciantes á devolver el empleo á sus dependientes, si estos se alistaran inmediatamente para servir en ella como voluntarios. Pero en Indiana se ha formado una sociedad secreta, que cuenta ya con 15.000 hombres, para impedir los alistamientos federales, resistir el pago de los impuestos y contribuir por todos los medios posibles á la separación del Sur.

Nos escriben de Talavera de la Reina y nos encargan lo hagamos público por medio de este periódico, para que llegue á noticia de todos los actores, que el teatro de dicha villa se halla sin compromiso alguno para la presente temporada, y habiéndose concluido de reedificar y pintar la embocadura y el nuevo telón, como así mismo, hallándose tan próxima la feria de setiembre, que empieza el 21, no hay duda que será un buen aliciente para arguñar un buen resultado á la compañía que en el acto; advirtiendo que será de compromiso el efectuar 20 funciones bajo las condiciones de costumbre, siendo preferido en todo caso el empresario que presente compañía de zarzuela. Los empresarios ó actores que deseen hacer proposiciones, pueden dirigirse al señor alcalde constitucional, advirtiendo también que se hallan en esta dispuestos á ingresar en la compañía que actúe una dama jóven y tiplé, bastante estimada del público, como así mismo un segundo galán, procedentes ambos de la compañía pasada.

Las obras preliminares erigidas para la construcción de las fortificaciones marítimas de Plymouth, en Inglaterra, han sido destruidas por una tempestad. Veinticinco hombres y dos buzos que se hallaban ocupados dentro y fuera del agua en clavar las estacas para echar los cimientos de ellas en el fondo del mar, estuvieron á punto de ahogarse, pero pudieron afortunadamente salvarse.

El *Times* del 27 publica algunos comentarios sobre el discurso pronunciado por el emperador Napoleón en la recepción del general Concha y el efecto que han producido sus palabras en España, que son muy favorables y lisonjeras para nuestro país. Después de consignar que los diarios ministeriales de Madrid han declarado desear el gobierno español el mantenimiento de las relaciones amistosas con Francia sin sacrificar su dignidad, el órgano principal de la imprenta de Londres dice que el tono protec-

tor del emperador ha hecho hervir la orgullosa sangre castellana; que el momento elegido no fué ciertamente el mas oportuno cuando España siente que está haciendo progresos en el mundo, creciendo en fuerza y riqueza y adquiriendo cada vez mas consideración entre los extranjeros; que en sus peores tiempos, los españoles, pobres, divididos é impotentes, se condujeron con dignidad y orgullo, no admitiendo en manera alguna la decadencia de sus virtudes cívicas ni el derecho de nadie á rebajar á España con una condescendiente y protectora compasión, y que ahora que se considera con razon á punto de llegar de nuevo á ser una potencia de primer orden en Europa, su confianza y susceptibilidad son naturalmente mayores, cualquiera que sea el poder de la potencia que trate, aunque sea en apariencia, de ofenderla en su dignidad.

El aspecto que ofrecía antesayer la sala principal de los almacenes generales de depósitos formaba un contraste singular con el del día anterior. Donde se había puesto una mesa para cien convidados, y habían pronunciado discursos tantos hombres públicos, se levantaban enormes pilas de cajas y sacos de azúcar, y reinaban un movimiento y una animación en la entrada y salida de mercancías difíciles de describir.

La Iberia se obstina en no dar crédito á la noticia de la herida y prision de Garibaldi; noticia confirmada, como saben nuestros lectores, por diferentes conductos. El diario progresista la atribuye á una jugada de Bolsa, y añade que esta noticia seria para nuestro colega mucho mas triste que la de que los austriacos habían entrado en Turin merced á un golpe de mano.

Han regresado á Madrid los diputados de la minoría progresista, D. Práxedes Sagasta y D. Carlos Latorre.

Aconseja *La Iberia* á Victor Manuel que nombre otro ministro mas italiano que el que hoy tiene, y de este modo podrá triunfar el pensamiento de la unidad italiana.

Dicen de Reus que existe allí un anciano de 82 años, que á la avanzada edad de 80 empezó á aprender á leer y escribir; y no tan solo ha conseguido perfectamente su objeto, sino que semejante ocupación le sirve de distraccion y ameno pasatiempo, asegurando que los ratos que en ella emplea goza como en los mejores días de su vida.

La Corona, periódico progresista de Barcelona, toma acta de los rumores que han circulado sobre el próximo nombramiento del Sr. Escosura para un alto puesto de Ultramar, y declara que debe mirarse esta defección, si es cierta, con gran placer por parte del partido progresista, porque de este modo se evita que el escándalo de hoy pudiera verificarse cuando el Sr. Escosura estuviera en otra posición dentro del progresismo puro.

El *Contemporáneo* dice que no hubo el domingo en la calle de Alcalá, cuando estalló el petardo, las carreras, atropellos, caídas, etcétera, de que se ha hablado. Todo lo que ha dicho *La Correspondencia* pasó el domingo, y apelamos á cuantas personas, que no fueron pocas, presenciaron aquella escena.

El día 1.º de octubre próximo empezará á publicarse en esta corte un diario político de grandes dimensiones, titulado *Diario de Ultramar*, cuya dirección correrá á cargo del Sr. D. Manuel Hidalgo de Acosta. Este periódico tiene por objeto velar en la metrópoli por los intereses políticos, morales y materiales de nuestras Antillas, ilustrando cuantas cuestiones se susciten relacionadas con aquellas colonias.

Garibaldi no salió de Catania en un buque inglés; á pesar de que un vapor con pabellón de este país pasó por delante de Messina. Con los fondos reunidos en Inglaterra habían fletado dos vapores de la casa Valey de Marsella. Ambos permanecían delante de Catania, y se ha dicho que fueron tomados al abordaje.

El general piemontés Pallavicino, vencedor de Garibaldi, es uno de los oficiales mas brillantes de los *bersaglieri*; estuvo en Crimea, en la última guerra de Lombardia, peleó con valor é inteligencia en Frassineto, en Casale y en Palestro, y en todas partes se ha distinguido por su bizarría, por su inteligencia y por su fidelidad al rey.

El sábado último se presentó delante de Castro Urdiales una hermosa lancha trineira tripulada por catorce marineros lequeñianos que habían salido de su puerto el mismo día, antes de amanecer, y retornaron formalmente á los de Castro para una estropea que podrá verificarse desde Castro á Portugalete ó viceversa según quieran admitirla jugando el dinero que gusten; y después de lanzado este reto se fué á Bilbao sin descansar un instante de tan larga travesía á esperar la respuesta de los castreños, que algunos creen no tardará en llegar.

Dice el *Comercio* de Cádiz del 31: «Una cosa ha llamado ayer mucho la atención en Cádiz: Parece que una comisión del ayuntamiento, compuesta de los Sres. D. Pablo Tasso y D. Miguel Ayllon y Altolaguirre, á la que se ha agregado el Sr. Barca, diputado á Cortes por el distrito del Puerto de Santa María, ha salido precipitadamente para Madrid; Asegúrase que ha venido una orden del gobierno limitando la autorización que se había pedido para destinar grandes sumas á las fiestas que se preparan con objeto de recibir dignamente á SS. MM. A

ser exacto lo que se cuenta, el gobierno solo autoriza los gastos cuyo importe quepa en las sumas á que ascienden los sobrantes de los presupuestos municipal y provincial; y como el ayuntamiento tiene ya contraídos compromisos por una suma mucho mas crecida, se encuentra ahora en un verdadero conflicto, del cual espera salir enviando á Madrid la susodicha comisión para gestionar activamente, á fin de que se revoque la expresada orden y se le conceda la autorización amplia que había solicitado.»

El 30 recibió el gobernador civil de Cádiz el siguiente despacho teleográfico del señor ministro de la Gobernación: «SS. MM. se embarcarán en Sevilla en el *Guadalquivir*, y llegarán á esa ciudad el 29 de setiembre. Permanecerán hasta el 2 de octubre inclusive, y saldrán por el ferrocarril para llegar el 3 á Sevilla.»

En una correspondencia de Tolón del 29 de agosto se lee lo siguiente: «A pesar del gran número de buques de guerra enviados al golfo de Méjico, el puerto de Tolón ofrece todos los recursos necesarios para trasportar diez mil hombres por semana á Civita-Vecchia. Así pues, no está el gobierno prevenido para cualquiera eventualidad. Hoy han salido para Méjico, á pesar de reinar un viento fuerte noroeste, los tres navios de línea *Sobrano*, *Príncipe Gerónimo* y *Flourus*, y los grandes trasportes *Majenne* y *Céres*.»

En la mañana del 24 estalló en Roma un incendio en dos almacenes de heno y paja, pertenecientes al ministerio de la Guerra. Se cree que prendió el fuego espresamente algún enemigo de Mons, de Mérode ó del gobierno pontificio. Tres de los bomberos que apagaban el incendio fueron heridos por la caída de una viga. La pérdida es muy poco considerable, pues se reduce á unos dos mil francos.

El Padre Santo, dice una carta de Roma, ha recibido en audiencia particular á los oficiales de la fragata de vapor española que llegó hace algunos días á Civita-Vecchia. Esta fragata va á volver á partir porque no puede entrar en el puerto, y será reemplazada por otra mas pequeña.

Han sido tan copiosas las lluvias por la parte de Cataluña que confina con el término de Villanueva y Geltrú, que las rambas han crecido hasta desbordarse poniendo en peligro la vida de algunas personas y destruyendo algunas heredades.

En la semana última comenzarán en muchos puntos de la provincia de Tarragona las faenas de la vendimia. La cosecha de vino no será tan crecida como se esperaba, porque las vides han sido atacadas del *oidium* en su mayor parte.

Los guardias veteranos Manuel Dapena Lopez y Francisco Ramirez Izquierdo han capturado ayer mañana despues de varias gestiones al efecto, á un muchacho de 18 años que se había apoderado del dinero y efectos contenidos en un baul que le confio hace pocos dias una criada de servir para que lo condujera á la calle de Hortaleza. El tal mocito en vez de cumplir el encargo, se llevó el baul á la posada en que dormia, estrajo lo que habia dentro y no volvió por la posada temiendo sin duda ser descubierto.

Los franceses han conseguido que el gobierno pontificio despida bajo el pretexto de dar licencia para viajar á un general suizo y el unico hombre de armas tomar que quedaba al servicio del Papa. La culpa del general despedido, según nos dicen de Roma, ha sido haber publicado en un periódico alemán que si sus compatriotas no se batieron en Castelfidardo fué porque mal podían sostener la lucha teniendo fuerzas superiores delante y viéndose vendidos por los amigos que tenían á la espalda. Como en esto aludía á los franceses, estos han exigido y obtenido el sacrificio del general suizo.

La prevención que tienen algunas gentes ignorantes de mezclarse en socorrer á las personas que sufren algun accidente desgraciado, por el infundado temor de verse envueltas en procedimientos judiciales, fué causa de que muriese en Tarragona un muchacho hace pocos dias, el cual cayó al mar y fué estraido por otros con vida; pero las personas que pudieron socorrerle no lo hicieron, y dejó de existir antes de que llegase la autoridad con los auxilios necesarios.

Declase en Turin que Inglaterra y Francia habían llegado al último extremo de frialdad en sus relaciones con motivo de la cuestión de Garibaldi.

Antes de la derrota y prision de Garibaldi, se decía en Italia como cosa segura, que si los diputados que habia en Nápoles trabajaban para conseguir que aquella ciudad se pronunciase por el gran agitador y lo conseguían, la Francia no permanecería arma al brazo ante el Vaticano esperando la insurrección del pueblo romano; sino que haría marchar su ejército, reforzado con muchos regimientos reunidos en Tolón, y mandado por el general Mac-Mahón, duque de Magenta, dirigiéndose sobre Nápoles. Ya se había comunicado la noticia oficialmente. Inglaterra solo esperaba que esto sucediese para ocupar la Sicilia, á cuyo efecto tenia preparadas nuevas fuerzas en Southampton y Plymouth y en Portsmouth, bajo el pretexto de que la violación de la no intervención de parte de Francia, la daría derecho á intervenir. La Sicilia, situada en medio del Mediterraneo, en el camino de Europa á la

Indo-China por Suez, es una posición que hace mucho tiempo envitia el gabinete de San James.

En prueba del entarimamiento de Garibaldi contra Luis Napoleón, se cuenta que, hallándose en Caltanissetta, y en el banquete que le dió el prefecto Sr. Marcos, á dos jóvenes que llevaban el nombre de Napoleón se lo hizo cambiar por los de Pianori y Orsini.

Del 5 al 6 se disponia á abandonar á Barcelona el general Dulca para venir á Madrid, y emprender mas tarde su viaje á la Habana.

El sábado 30 tomó posesion de la capitania general de Aragón el Sr. Cotoner. En el mismo día fué cumplimentado por todos los jefes y oficiales de la guarnición de Zaragoza, y por la noche con una gran serenata.

Ayer hemos recibido el primer número de *La España Agrícola*, publicación mensual de la comisión central y depósito de máquinas agrícolas y abonos fosfatados, que bajo la dirección de D. José de Hidalgo Tablada se ha establecido en esta corte. Nos creemos en el deber de recomendar la lectura de dicha publicación, que ofrece ser un elemento importante para el desarrollo de nuestra agricultura, ganadería y artes agrícolas. Contiene el primer número importantes artículos y noticias acompañados de numerosos é inmejorables grabados.

Ha sido nombrado vocal de la junta consultiva de la Caja de Ahorros el Sr. D. Lorenzo Fernandez de Villavicencio, mayor domo de semana de S. M. Esta eleccion recae en una persona dignísima y como tal generalmente apreciada en Madrid.

A la voz de «alto» dada en la madrugada del jueves por un carabnero que estaba de servicio en la muralla de Mar, en Barcelona, cerca de las casas de Xifré, hubieron de detenerse dos sujetos cargados con un voluminoso bulto. Interrogados por el vigilante, parece que echándola de contrabandistas contestaron que estaban introduciendo una caja llena de género de ilicito comercio, y para mejor engañar al aprehensor trataron de sobornarle al objeto de que les permitiese continuar su camino junto con el género decomisado, tanto que llegaron á ofrecerle en pago del silencio la cantidad de diez ó doce mil reales; pero como, fiel á su deber, se negase el carabnero á escuchar tan injuriosas proposiciones, optaron por salirse de su trance apurado confiando á las piernas su salvacion, «osa que no les fué difícil mayormente favorecidos por la oscuridad. Quedose, pues, el carabnero con el bulto aprehendido, y dado conocimiento á sus superiores, resultó que el supuesto contrabando no era otra cosa que el arca de una agencia de los porticos de Xifré, con la cual habían cargado los cacos, despues de haber descerrajado las puertas del escritorio. Dentro de la caja que merced á la vigilancia del centinela volvió intacta á poder de sus dueños, habia sobre veinte mil reales y varios documentos de interés.

En Sanonges (Francia), un hombre de 70 años, ha estrangulado á su hija, echándola al cuello un lazo corchizado hecho con un cordón, y arrastrándola por toda la casa hasta la cuadra de la misma. El asesinato ha sido preso.

En Valdemoro se preparan grandes funciones en honor de la tutelar de dicho pueblo, Nuestra Señora la Virgen del Rosario. Predicará el orador D. Tristan Medina, y asistirá á las funciones religiosas una numerosa orquesta, dirigida por D. Luis Arche. El día 9 habrá corrida de novillos.

Un trabajador de la Rochela, de 67 años de edad, llamado Burel, pobre, y de carácter sombrío, habia concebido un odio profundo contra un pariente suyo que vivia en una casa separada por una pared de aquella en que él vivia. Con objeto de atentar á los dias de su pariente, hizo escavaciones en la pared medianera, y cargó la mina con pólvora, prendió la mecha, y despues que se aseguró de que la explosion tardaria poco en estallar, se ahorcó. Inflamose la pólvora en efecto, pero como no habia sido comprimida, no produjo efectos desastrosos, desprendiéndose solo algunos pedazos de la pared que cayeron en la casa contigua. No hubo personas heridas, pero fué preciso un pronto socorro para impedir el desarrollo de un incendio que se hacia inminente.

El *Clamor* dice que, según sus noticias, los duques de Montpensier no regresarán á España hasta fines del mes de noviembre.

Vuelve á insistir *El Clamor* en la dimision del Sr. Cisneros, gobernador de Ciudad-Real; y volvemos á insistir en que no es cierta esta dimision.

Van muy adelantados los preparativos que hace el cuerpo de caballeros maestranes de Granada para el régio baile que ha de tener lugar en el salon de embajadores del alcázar árabe de la Alhambra; á juzgar por ellos, dice un periódico de aquella ciudad, que la fiesta ha de dejar memoria en cuantos á ella asistan, y ha de ser digna de las personas á quienes se dedica. La iluminación que se prepara para las frondosas alamedas, va á trasformar aquel recinto en una mansión de los cuentos fantásticos Hoffman ó de las mil y una noches.

La audiencia de Granada prepara á mas del adorno é iluminación de su palacio, la vista pública y solemne de tres causas susceptibles de indulto, invitando á S. M. para

Garibaldi. Los instigadores se dirigieron hacia la casa del consul francés; pero los cortó el paso por la fuerza un escuadrón de caballería, en vista de haber desobedecido las intimaciones. El municipio en una alocución invita a os milaneses a unirse y a agruparse en torno del pabellón real.

Milán está hoy tranquilo. Por precaución, la Guardia Nacional está sobre las armas y las patrullas recorren la ciudad. Ayer tuvo lugar en Brescia una demostración, que fué deshecha sin conflictos. En Coma ha sido necesaria la fuerza contra los revoltosos.

Dícese que entre los prisioneros de Aspromonte, se encuentran los diputados Nicotera y Miceli. El gobierno francés ha felicitado por telegrama al gabinete de Turin por el suceso de Aspromonte.

Alejandro 31. La Siria está tranquila. Los drusos pagan las contribuciones. El Hacerán está agitado. Ha habido choques con los jefes de esta comarca.

Milán 1.º. Anoche hubo nuevas demostraciones, menos numerosas, merced a la Milicia Nacional y a las patrullas. No ha habido mas que un herido. Hoy la ciudad vuelve a su tranquilidad ordinaria.

Paris 1.º. Mañana es cuando tendrá lugar en Laid Cloud, bajo la presidencia del emperador la reunion del Consejo privado y de ministros. El emperador saldrá el día 3 para Biarritz. Se espera mañana al nuevo embajador de Rusia M. Budberg.

En la subasta celebrada el 27 de agosto para el suministro de pan a los establecimientos provinciales de beneficencia de esta corte, se presentaron tres proposiciones, en las que se ofrecía hacer el suministro con la rebaja de 1, 2 y 3 céntimos respectivamente del mayor precio de dicho artículo en el mercado. Ninguna de las proposiciones fué aceptada, y se anunciará nueva subasta.

Han sido nombrados capellanes del Hospital general de esta corte, D. Melquiades Gilarrand, D. Pedro Avenza y Candel, D. Juan Vila, D. Ramon Perez y D. Miguel Flores, propuestos por el tribunal de oposiciones elegido al efecto.

En la última sesion celebrada por la junta municipal de beneficencia de esta corte, se votó el presupuesto para el año próximo, importante 2.142,390'25 rs. los gastos, y 1.009,690'58 rs. los ingresos, resultando un déficit á cubrir por los fondos municipales, de 1.132,699'67 rs.

Habiendo accedido el gobierno de S. M. á la devolución del reglamento del cuerpo facultativo de la beneficencia domiciliaria para reformarlo en armonía con la nueva organización proyectada para el ejercicio de los deberes impuestos á las casas de socorro, ha acordado la junta municipal de bene-

ficencia que la seccion de gobierno redacte otro reglamento para presentarlo á la aprobación de la junta.

Por efecto de propuesta que ha hecho el director general de beneficencia y sanidad, se ha pasado con especial recomendación al ministerio de Hacienda, la instancia presentada por la junta provincial de beneficencia de Baleares, solicitando se exima á la casa de espósitos del pago de 25 por 100 de los billetes que se gastan en las rifas anuales, ó que el espésado 25 por 100 se entienda sobre el producto de la rifa, y no sobre el valor de los billetes.

El gobierno de Washington hace grandes esfuerzos para disimular sus apuros é impedir que la verdad penetra en Europa. Pero las correspondencias dan mucha luz sobre el verdadero estado de las cosas y sobre la exactitud de los Boletines. Es un hecho indudable, dice el correspondal del Times, que la batalla de Richmond fué una sangrienta derrota para los federales, y que sin la intervención de las chulapas cañoneras, el ejército de Mac Clellan habria quedado completamente destruido. Los partes federales hicieron subir las fuerzas enemigas á 190,000 hombres. La verdad es que el general separatista tenía solo 78,000. Mac-Clellan perdió en muertos, heridos, prisioneros y desaparecidos, mas de 50,000 hombres, esto es, la cuarta parte del efectivo de todo su ejército. No hay un parte federal que no presente al enemigo como muy superior en número. De este modo la victoria aparece mas brillante y la derrota menos vergonzosa. Las pérdidas de los separatistas son elevadas al doble ó al triple de la cifra verdadera, y las de los unionistas disminuidas en nueve décimas partes.

El Veracruzano llegado últimamente dice que Comonfort negoció con el comercio de Tampico un préstamo de 100,000 pesos. Los prestamistas habian de recibir 215,000 pesos en pago de aquellos, descontándoseles toda clase de derechos de importacion; pero al siguiente día de haber entregado los prestamistas, supieron que el puerto estaba bloqueado, y por consiguiente eso de descontar derechos de importacion y exportacion, es por ahora latin. Comonfort emprendió, ya habilitado de pesetas, viaje para el interior; pero parece que mucho mas de la mitad de las tropas que llevaba, desertaron, y se ha quedado en Ciudad Victoria, en espera de los buisas de Vidaurri, que dicen malas lenguas no han de llegar.

Juzgando el periódico la France la situación de Italia, despues de la derrota de Garibaldi, dice que este acontecimiento exime la situación de Italia y la de Europa de un gran peligro; pero no resuelve el temible problema planteado en Roma, y ese problema se encuentra hoy tal como estaba hace dos meses, en plena paz de la Peninsula, cuando el antiguo dictador de Nápoles era aliado del Sr. Ratazzi y súbdito fiel de su rey. «Precisamente, añade la France, porque la

cuestion militar está resuelta, es por lo que la cuestion política recobra toda su importancia: la expedicion de Garibaldi suspendida en cierto modo la accion diplomática. Pero hoy la Peninsula vuelve á las condiciones regulares de su existencia política: este es un gran resultado. Estamos convencidos de que nuestros adversarios comprenderán como nosotros que se encuentran en mayor libertad para examinar lo que exigen el interés de nuestro país, el porvenir de la Italia y el equilibrio de la Europa.»

El Sr. Tubino, director del periódico La Andaluza, de vuelta de su viaje al extranjero, va á publicar una obra con el título de La Corte en Sevilla ó sea la crónica ilustrada del viaje de SS. MM. y AA. RR. Su objeto es perpetuar la memoria de la visita regia á aquella provincia, reseñando de una manera detallada y precisa los festejos de todo género con que se celebra este acontecimiento y todos los actos notables que lo señalen. La parte material de la obra será esmeradísima, y por separado del texto y como complemento de la parte descriptiva, se repartirán magníficas láminas esmeradamente litografiadas y de buen tamaño que deben representar los principales arcos, algunos de los departamentos que ocupe la familia real, los wagones que se pongan á su disposición en las líneas férreas, los salones donde tengan lugar los bailes y todo aquello que merezca reproducirse. La fotografía se asociará también á la realización del pensamiento y ella facilitará los retratos de SS. MM. y AA.

Los demócratas rechazan toda participacion en la criminal tarea de tener en alarma al público por medio de los petardos. El Pueblo dice anoche que los que se entretienen con juegos tan bárbaros no son de este ni del otro partido: son simplemente unos criminales, dignos del grillete ó la cadena.

Segun dice anoche La Epoca, ya se halla estendido y debe publicarse en breve, el decreto concediendo un amplio indulto á los sentenciados de Leja.

Dicen de Segovia que hace pocos dias que una tormenta arrojó una chispa eléctrica sobre uno de los pueblos de la provincia, llamado Aldea-Nueva, y quemó ocho casas de pobres labradores que tenían encerrada ya la cosecha que acababan de coger.

El día 1.º á las siete de la mañana, visitó á Segovia el señor presidente del Consejo de ministros. La compañía de cadetes de artillería, que le aguardaba en la dehesa á la entrada de Segovia, fué revista por el duque de Tetuan, é inmediatamente y á pié recorrió la inmensa distancia que separa este punto del antiguo alcázar, palacio de los reyes de Castilla, y desde allí al actual colegio de artillería, ex-convento de San Francisco, en donde aceptó un almuerzo que estaba preparado. Cuéntase, no sabemos con qué fundamento, que en el momento que se hallaba S. E. recorriendo las calcinadas ruinas del alcázar, le ocurrió á aquel señor gobernador la oportuna idea de

indicarle que si el Estado diera un millón de reales, él se comprometía á reconstruirle. Esta observacion no fué contestada por el pronto; pero despues de un rato, y cuando salian de recorrer las vastas y solitarias habitaciones de aquel edificio monumental, se dirigió el duque de Tetuan al gobernador, y le dijo: «Cuento con el ofrecimiento que Vd. ha hecho, y cuente Vd. con el millón.» Bien poco dinero es este para una obra tan atrevida como la reconstrucción del alcázar; pero si se considera que aquel ayuntamiento tiene ofrecidas todas las maderas necesarias al efecto, y que ademas algunos pueblos de la provincia, dueños de pinares, han ofrecido un considerable número de pinos, que en ven a ofrecerán bastantes miles de duros, se comprende el por qué el gobernador ha soltado la palabra afortunada, que ha conseguido del general la promesa de contribuir el Estado á la reedificación citada.

El día 31 pasó á la Granja una comision del ayuntamiento de Segovia, á invitar á SS. MM. para que antes de terminar la jornada honren con su presencia aquella antigua y noble capital; y segun dicen, á pesar de que las reales personas solo pensaban ir un día al santuario de la Fuencisla, han ofrecido á la municipalidad que irán el 4 en público, con cuyo objeto se preparan algunos festejos.

Segun Las Novedades, en la secretaría de la Guerra se ha corrido la escala, quedando de oficial primero el brigadier Abades. El citado periódico supone que la misma plaza se conferiria á D. Juan Alvarez, jefe de negociado de la direccion de infantería.

Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Juan de Dios de Pau y Rodriguez, ordenador de marina y archivero de la junta consultiva de la armada.

Dice El Reino que ayer mañana se presentó en la imprenta de D. Pascual Orga, el señor inspector de la fiscalía, con una orden del señor gobernador, y recogió toda la tirada de un folleto titulado Caseros é inquietos, su autor el Sr. D. Miguel Sanchez Plazuelos.

Los emperadores de Francia saldrán hoy de Paris para Biarritz, donde permanecerá la corte imperial hasta el 1.º de octubre.

Segun vemos en la Gaceta de Manila, la suscripcion voluntaria hecha por nuestros hermanos de Filipinas para los gastos de la guerra de Africa ascendió á 184,857 pesos.

De Orizaba escriben á El Reino que el 22 de julio anunciaban los exploradores que el enemigo se estaba replegando hacia Puebla, y se atribuía ese movimiento á las noticias que tenia de la llegada de mas fuerzas francesas. Todas las fuerzas que tiene Zaragoza no pasan de 15,000 hombres.

Dando cuenta un corresponsal de Orizaba de los movimientos militares en el interior de Mejiico, dice que Lozada estaba en Tepic;

en Mazatlan se ha pronunciado un jefe con 400 hombres; en San Juan del Rio está Mejía; en Huejutla, Moreno; en Tuxpam, Llorente; en Matamoros Izucar, Caamaño; y en las Foterias de Mejiico, Buitron, que todos los dias viene hasta Tacubaya. Esto sin contar un sin número de guerrillas que andan por Cuautla, Cuernavaca, Tulancingo, los Llanos de Apam, Pachuca, etc., etc.

El Sr. D. Luis Manuel de la Pila, jefe honorario de administracion y administrador general de loterías de la provincia de Sevilla, ha sido nombrado por S. M. tesoro de Hacienda pública de la provincia de Ciudad-Real.

La sociedad de Seguros mútuos de incendios de casas de Madrid, acaba de hacer un reparto de medio real por cada mil reales asegurados en ella para indemnizar los daños causados por los fuegos desde que se hizo la última recaudacion.

Segun noticias de Granada, se ha quedado con aquel teatro el eminente artista se ñor Ronconi.—Con este motivo se ha dirigido por la empresa una carta á la conocida actriz doña Maria Rodriguez, haciéndola proposiciones ventajosísimas para que trabaje en dicho teatro, sin que hasta ahora sepamos la resolucion de la actriz.

Con veinticuatro horas de retraso recibimos esta madrugada el DESPACHO TELEGRAFICO siguiente:

Paris 1.º. Los periódicos dicen que en Italia ha habido manifestaciones en muchas ciudades. El 3 por 100 italiano está á 71-25.

BOLSA-COTIZAS. OFIC DE AYER 2.

Table with 3 columns: Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre. and rows for various financial instruments like Rentes públicos, Censos, etc.

Sobre Paris á ocho dias vista... 150-00
Sobre Londres á 90 d... 150-00

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo.—A las 8 1/2.—El Dominó azul. Zarzuela.—A las 8 1/2.—El gorro negro. En las astas del toro.—La isla de San Baladrán. Exhibicion cinematográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, á las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs. Circo de Price.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

—Marco un punto, dijo friamente Kerizatz; veamos la segunda partida.
—Para vos, Kerizatz, pronunció el viejo cuya voz se hacia involuntariamente cada vez mas grave.
Los dados saltaron otra vez del cubilete.
—Otra vez seis y tres! murmuró Felipe.
—Podeis sacar todavia otro mas alto, dijo con calma el caballero; tengo un bonito punto: nueve, pero los hay mejores... ahora á vosotros!
Las cabezas de los tres Carhoat, casi se tocaban inclinadas y devorando con la vista el sitio en que iba á caer la suerte. Las venas de su frente estaban hinchadas; sus sienes latian, y el sudor mojava las espesas mechadas de sus cabellos. Detrás de ellos se veia el rostro de Francisco, que espresaba una ávida curiosidad. Y mas allá, por la abertura de la puerta se veia entre la media luz el cándido y dulce rostro de un niño que miraba y escuchaba, pero que nada comprendia.
La jugada podia decidir la partida entera, pues los Carhoat no tenían mas que una suerte.
—Para vosotros, hijos míos, dijo el viejo con voz alterada.
El marfil tocó en el mantel un grito de alegría, se escapó del pecho de los jóvenes.
—Cinco y cinco! dijo Felipe, diez!...
—Un punto mas que el caballero de Kerizatz, añadió Lorenzo.
—Apostaría ahora un doblon de oro á que ganamos! dijo Pregon.
—Lo mismo dá, murmuró Francisco Renard; bien podria ser!...
Esta vez no golpeó el puño de Felipe su espinazo encorvado, porque estas palabras eran de buen augurio.
El caballero era un buen jugador.
—En paz, dijo tranquilamente; el último golpe va á decidir.
El viejo Carhoat tenia en sus movimientos una actividad febril.
El demonio del juego le fantaba.
Jugó por Kerizatz, y volvió á salir el número nueve.
—El diablo se mezcla en esto... murmuró Lorenzo.
Antes que los otros tuviesen tiempo de espresar su inquietud, se mezclaron los dados en el cubilete, cayendo por sexta vez sobre el mantel.
Se les oyó rodar sordamente; todos retenían su respiracion...
Cuando se detuvieron, arrojaron los hermanos un gran grito de triunfo que resonó en la bóveda.
—¡Doce! dijeron á la vez.—¡Doce! doce! doce!... ¡Gané! gané! gané!
Y agarrados los tres de la mano saltaban de alegría.

El viejo Carhoat, aplaudia.
Se hubiese dicho que tenían ya en su poder los cien mil escudos de renta de la condessa Ana.
—Cuando yo os decia que Carhoat se llevaria este juego! dijo el viejo.
—Bien jugado, padre; respondieron los tres jóvenes.
—¡Vamos, señores! dijo alegremente el caballero; ha perdido... para vosotros la condessa Ana... para mí la señorita de Presmes.
René no habia podido seguir las fases de esta partida, pero resumian tan bien estas frases la situación, que no tardó en comprenderlo todo.
—¡Las dos! La condessa Ana y la señorita de Presmes... decía el pobre niño, ¡las dos tan bellas y tan próximas á la desgracia!
Su rubia cabeza se inclinó melancólicamente sobre su pecho. Despues se quedó pensativo.
Su rostro retrocedió lentamente y desapareció.
—¡A beber, Francisco, á beber! gritaron los Carhoat; ¡mañana estamos de caza, pasemos una buena noche!
Los vasos se volvieron á llenar. Lorenzo levantó el suyo, diciendo:
—¡A la salud del caballero de Talhoet!... ¡Y haga Dios que esté bien provista su maleta!
Todos repitieron chocando sus vasos:
—¡A la salud del caballero de Talhoet!
En el castillo de Presmes, el baron de Penchon y Corentino, los aspirantes á las hijas del viejo montero, roncaban descuidados, ignorantes del complot que se tramaba contra su dicha.
La condessa Ana dormia tambien, soñando sin duda en las hermosas fiestas de las autoridades en Rennes, en los brillantes bailes del invierno ó en esos orgullosos nobles de los Estados, entre los que tendria que escoger tal vez muy pronto nuevo esposo. No veia alrededor de su lecho mas que brillantes adornos sobre trajes de terciopelo; rostros risueños, negros bigotes orgulosamente levantados, y largas plumas barriendo el suelo cadenciosamente, á los graciosos saludos del minué.
La condessa Ana amaba todo esto. Era una joven encantadora que gustaba del mundo y que habia nacido para ser adorada. Era frívola, altanera, coqueta, hasta el extremo que puede serlo la que abraza un noble corazón.
Volvia poetas á los señores de los Estados, y admiraríamos al lector refiriéndole los madrigales parlamentarios en que el nú-

men de los representantes de la nobleza bretona la comparaban á una rosa apenas abierta.
Luciana, cuya hermosura mas ideal cubria un alma superior, no escitaba una admiracion semejante y pasaba casi desapercibida á la sombra de su hermana.
No era tan alegre; su conversacion, menos animada, y sus golpes de risa eran muy raros.
La risa es un filtro irresistible frente á frente de algunas naturalezas. Una mujer que rie de seguro es amada. Y hay muchos que no miran á una mujer que piensa.
Para atraer la atencion, es preciso brillar y hacer ruido.
—La alegría brilla, y la risa resuena....
Luciana no dormia. Solo su ventanara permanecia alumbrada en toda la fachada del castillo.
Se habia echado sobre su lecho. Habia llamado al sueño, pero el sueño no habia venido.
La imagen de Martel se le aparecia, sin poderla olvidar.
—¿Habia vuelto? ¿Era él á quien habia visto bajo su ventanara? ¿ó era esta vision el místico adiós que envia el moribundo á los que ama?...
En las horas de la noche toman mas imperio las supersticiones, y los que meditan creen en las cosas sobrenaturales.
El corazón de Luciana se oprimia, y lágrimas ardientes rodaban por sus mejillas.
Hacia mucho tiempo que proseguia en esta dolorosa velada... Se levantó fatigada, y volvió á abrir la ventana.
Frente á ella estaba la misma forma indistinta y confusa que habia visto antes.
La noche era muy oscura; pero cuando se acostumbraron sus ojos á la oscuridad, creyó reconocer el traje militar, con sus banderas de oro, que resaltaban sobre el color oscuro del paño.
Su alma estaba en sus ojos. Miraba muda de angustia, y su seno se levantaba á los agitados latidos de su corazón.
Incapaz de contenerse por mas tiempo, murmuró muy bajo:
—¿Sois vos, Martel?...
El fantasma levantó hacia ella sus brazos que tenía cruzados sobre el pecho... Se arrodilló.
—Soy yo, respondió, soy yo que vuelvo para amaros, Luciana, pues vuestro recuerdo no me ha abandonado nunca.
La joven juntó sus manos, y permaneció muda bajo la emoción que la oprimia.
—He querido acercarme á vos, Luciana, dijo Martel con voz temblorosa. He querido veros, y esto es casi un crimen, porque debo renunciar á vos; pero antes de perder esta

esperanza que me dá fuerza en la vida, he querido deciros adiós; y volveros vuestra palabra, señorita....
—Vos no me amais ya! murmuró la joven.
Un sofocado gemido fué la única respuesta de Martel.
Despues se abrió su boca como para dar paso á las dulces palabras del amor, que llenaba su corazón.
Pero se contuvo, y sus dos manos oprimieron convulsivamente su abrasada frente.
—Seria una cobardía! murmuró.
Luciana escuchaba esperando alguna dulce palabra de ternura.
Vió á Martel levantarse bruscamente, alejarse y desaparecer entre los árboles del jardín.
Un lejano adiós llegó hasta sus oídos.
Martel! Martel! gritó.
Nadie contestó. Esperó, y los primeros rayos del naciente día le encontraron apoyada en la barandilla de su ventanara.
El alba le mostró el jardín desierto.
Cuando el sol coloró las nubes por encima del bosque, dejó el castillo para ir á contar sus penas á Celeste, su sola amiga, y se dirigió hacia la Fuente de las Perlas.
Sus ojos estaban encendidos por las lágrimas, porque la última palabra de Martel resonaba aun en su oído.—Había dicho: Adios.
CAPÍTULO XVI.
La Topacio.
La calle de Saint Georges estaba entonces en concurrencia con la calle des Dames, el barrio fashionable de Rennes. Saliendo los señores de los Estados, de esta via central, no tenían que atravesar mas que la plaza de Palacio para sentarse en sus asientos parlamentarios. Para ganar la calle de la Motte, ó el paseo de la muralla, no tenían las señoras mas que dar un paso, y no arriesgaban meter sus piecitos en el histórico fodo de la capital bretona.
En nuestros dias la aristocracia de Rennes, ha dejado la calle de Saint-Georges para subir la colina y situarse alrededor de la Motte cuyos seculares olmos destruyó recientemente una humorada del municipio.
Todos se disputan un sitio de este privilegiado terreno. Las blancas casas construidas por las autoridades, miran con ojo despreciativo y celoso el pardusco granito de esos viejos palacios que nos dejan tantos grandes recuerdos. La mansion de Caredeuc, ese terrible enemigo de los jesuitas, está junto á la prefectura. No se vé por todas partes mas que nobles mansiones ó pequeños y vistosos palacios que no ostentan escudos, pero que tienen dorado aspecto.

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy. San Sanello, mártir de Córdoba, y San Ladislao, rey. Guitos. Jubileo de cincuenta horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde prosigue celebrándose la solemne octava de Nuestra Señora de la Almodena...

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN

Dr. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce a cuatro.

PERDIDA. DE NUEVE A DIEZ DE

la noche del 31 de agosto próximo pasado, se ha perdido en las calles del Caballero de Gracia, y Peligros, un galguito blanco, con manchas color de canela...

COLEGIO INTERNACIONAL. INTE-

Grinamente, calle de Capellanes, núm. 5, principal. Queda abierta su matrícula desde este día. La clase de instrucción primaria base de toda educación es esmeradísima...

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS

De incendios de casas en Madrid. La dirección de esta sociedad ha acordado llevar a efecto un repartimiento de medio real por cada 1,000 rs., asegurados en ella...

SE HARE

Se cobido un bonito surtido de plumas metálicas para todo carácter de letra. Calle de Alcalá, 6 y 8.

EL ECLIPSE, CALLE DE CARRE-

tas, núm. 27. Sortijas, llaves y dijes de donblé con fotografías, a 10, 14 y 16 rs.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL.

Guantes de hilo, algodón y seda, corbatas y perfumería. Carretas, 14.

GUIA DE JEFES DE FAMILIA, O

cuantas noticias necesitan los padres acerca de unas sesenta carreras, que hay en España para dirigir bien a sus hijos...

BANCO DEL COMERCIO, PUERTA

del Sol, 14, bajo interior. Director don Francisco Ducimetiere. Se cambian monedas, se hacen descuentos y se reciben imposiciones todos los días...

VEINTICINCO BRAGUEROS, DOS-

cientos reales al contado; 4 id. a 10 rs. Calle de Alcalá y Carrera de San Jerónimo...

SE NECESITA UN ESCRIBIENTE.

En Chamberí, paseo del Obelisco, número 10, enteraran.

MAQUINAS DE COSER.

Se necesitan oficiales en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

LA UNION, COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA

CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. Autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2.

CAPITAL SOCIAL 32,000,000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. Sr. D. FRANCISCO SANTA CRUZ, propietario, ex-ministro de la Gobernación...

Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

RAMO DE INCENDIOS. LA UNION asegura toda clase de objetos muebles e inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro.

RAMO DE SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende a la indemnización de los siniestros y averías...

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.

Las establecidas hasta el presente, son: 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento de asegurado...

2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita a un plazo determinado al contratarse.

3.º Seguro de capital decreciente, aplicable a garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse a plazos.

4.º Seguro de capital creciente, destinado a poner a cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.

5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza.

6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

VAPORES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

El vapor español LA CUBANA, su capitán D. Pascual de Lorzazabal, saldrá de Santander directamente para la Habana el día 1.º de octubre próximo, salvo fuerza insuperable.

Admite carga a flete y pasajeros, quienes encontrarán el acostumbrado buen trato y cuantas comodidades puedan apetecer, tanto en sus espaciosas e elegantes cámaras, como en sus desahogados entrepuentes.

Los precios de pasaje, inclusa manutención, son los siguientes: En cámara 2,800 reales. En toldado 300 idem.

Para más informes dirigirse a su armador, D. A. de Gessler, Santander, Muelle, número 45 moderno.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.

ANUNCIOS.

OBRA DE D. ANTONIO DE TRUEBA.

Linda edición popular hecha de orden y a expensas de S. M. la Reina y compuesta de: EL LIBRO DE LOS CANTARES, quinta edición, aumentado y corregido el texto y adicionado con nuevas notas; CUENTOS DE COLOR DE ROSA, segunda edición aumentada con un prólogo, un cuento y curiosas noticias en el glosario; CUENTOS CAMPESINOS, segunda edición, tan considerablemente aumentada que casi constituye un nuevo libro; CUENTOS POPULARES, segunda edición, que también debe considerarse como un libro nuevo...

REVOLVERS - GRAN BAZAR - PRE-

cio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

VELADORES EN VENTA - HAY

seis nuevos, de doblar, caoba maciza. Calle de Jesús y María, núm. 33, tienda de ebanista. También se hace obra perteneciente al mismo ramo.

EN LA CALLE DEL RUBIO, NUME-

ro 37 y 39, tienda, se vende una portada y siete arrobas de lana de vellón.

ha impuesto la moda de nuevo hace algunos años.

Toda la edad de Pompadour, estaba en este pequeño recinto. Los cuadros estaban firmados por Bateleau, Vanloo, Boucher. Os hundiríais en los elásticos confidentes; las bugias estaban sostenidas por pastores; y amorcillos llevaban el cuadrante de las pendolas. La última pieza del palacio era un gabinete que se abría sobre un terrado que dominaba los jardines, el valle y la muralla, hasta el hotel de caballeros, que acababa de fundar el abate de Kerguel.

Había sobre el sofá y frente a las ventanillas una mujer medio tendida, que jugaba con un medallón.

Esta mujer vestía una bata de tela ligera, sin ajustar, pero cuyos pliegues dibujaban sus formas magníficas.

Era alta; su abandonada actitud le daba una graciosa dejadez.

El bracho suelto de su bata dejaba ver sus admirables espaldas cubiertas por los gruesos espirales de una opulenta cabellera rubia.

Había una dulzura infinita y un encanto sin rival en el juego de su linda boca donde vagaban pensativas sonrisas.

Su tez era deslumbradora; el óvalo puro de su rostro se dilataba por encima de las sienes, dando a su frente un esplendor magistoso.

Esta mujer era bella a manera de esos tipos divinos que se muestran entre las nubes y nosotros adoramos desde aquí.

Pero había en ella algo que ponía sus perfecciones al nivel de la tierra.

La admiración encontraba una viveza singular que hacía olvidar al ángel para desear la mujer.

Bajo los sedosos bucles de sus rubios cabellos, se veían dos magníficas cejas, dibujadas atrevidamente, y unos hermosos ojos negros, cuya mirada mandaba imperiosa.

Esta mirada cuya inesperada audacia brillaba entre tanta dulzura, tenía encantos irresistibles.

Amenudo esta altanería se trocaba en suave languidez, que daba a esta mujer dos bellezas distintas y le abrían las puertas del corazón.

Se llamaba Laura de Carhoat. Su maravillosa hazienda había exaltado hasta la poesía, el pensamiento los dos jóvenes renneses que la llamaba la Topacio.

Y era en efecto una piedra preciosa. El dorado reflejo del collar de topacios que rodeaba de ordinario su cuello, no brillaban tan dulcemente como sus cabellos.

Pero qué corazón se ocultaba detrás del esquisito atractivo de su rostro? Su codo se apoyaba en el cojín del sofá, una de sus

Francisco Renard volvió al poco rato con los dados y el aguardiente.

El niño, sin reflexión y aguiloneado por un instinto irresistible, volvió a su puesto de observación.

El niño estaba medio desnudo; el frío del subterráneo le penetraba hasta los huesos.

Sufría, su pecho estaba oprimido y una angustia desconocida le torturaba el corazón. Pero quería saber.

Francisco Renard, dejó sobre la mesa los dados y el aguardiente. Bebieron, después echó el viejo Carhoat un par de dados en su cubilete.

Su mano tembló al tocar el cuero cocido del cubilete; una sonrisa vino a sus labios.

—Voy a jugar por los dos, dijo, para vos serán los honores Kerizat... Los voy echar para vos.

—Un instante, interrumpió el caballero, sepamos bien lo que vamos a jugar.

—La condesa Ana, pardiéz! replicó Pregon.

—Vamos a jugar cien mil escudos en tres partidas, prosiguió Kerizat, y las dos mayores ganarán.

El viejo Carhoat sacudió los dados.

—Eso va se sabe, dijo.

El caballero le detuvo el brazo al tiempo de ir a echarlos.

—Permitid interrumpir... Hay cien mil escudos para el que gane pero quedan cincuenta mil para el que pierda... pues propongo que se estipule que la señorita de Presmes sea el consuelo del vencido.

El cálculo de Kerizat no era muy difícil de desefrir. Solo contra tres y reservando esta magnífica compensación a las eventualidades de su pérdida, no podía dejar de ganar, mientras que dos de los Carhoat no participarían de esta rica herencia.

Pero la vista de los dados y el aguardiente que corría en abundancia de los vasos, acaloraban cada vez más a los jóvenes.

Sentían un loco deseo de ver concluido este gigantesco juego de dados, que iba a decidir su fortuna.

El viejo agitaba el cubilete con convulsivo estremecimiento. El seco ruido de los cubillos de marfil, hería el oído de los tres hermanos irritando su impaciencia.

—Acordado! acordado! gritaron tumultuosamente; el vencido se llevará a la señorita de Presmes!

—Luciana! murmuró el niño, que seguía escuchando; Luciana a quien tanto ama mi hermano Marte, y que ama tanto a mi hermano!

Celeste despachada por la señorita de Presmes, pedía casi todos los días al niño noticias del joven guardia francés. Pocas veces podía responderle René, porque las cartas

de Paris tardaban mucho; pero cuando había una buena noticia, René iba muy alegre a buscar a Celeste; era una ocasión de verla y un pretexto para hablarla.

Pero Celeste se esquivaba ligera y corría al castillo a buscar a la señorita de Presmes.

De este modo había sorprendido René el mutuo amor de su hermano y Luciana.

—Convenido prosiguió el caballero; todas las bases están sentadas... ¿Vamos a jurar por nuestro honor de caballeros, de dejar a suerte de esta partida el juicio de nuestra querrela?

Los tres Carhoat vacilaron.

—Jurad, hijos, dijo el viejo sacudiendo su larga cabellera blanca. Jurad, ganareis!

Sus ojos brillaban, y su rostro animado súbitamente, expresaba la entusiasta pasión del jugador.

Pregon se decidió el primero: —Bah! dijo, lo juro.

Pasados algunos segundos de intervalo, repitieron Felipe y Lorenzo:

—Vamos, dijo Kerizat soltando el brazo del marqués.

Este dió la última sacudida al cubilete y los dados rodaron sobre el mantel.

—Para vos, Kerizat, dijo.

Todas las cabezas se inclinaron a la vez. La de Francisco Renard, asomaba tímidamente por detrás de las otras, rodeada de largos e incultos cabellos y mostrando sus ojos desmesuradamente abiertos que brillaban como dos ascuas.

—Tres y seis! dijo Kerizat.

—Nueve, añadió Pregon, buen punto!

Los otros dos hermanos gritaron con impaciencia:

—Vamos, a nosotros padre!

Los dados se volvieron al cubilete que repitió su ruido seco y estridente.

Para vosotros, señores de Carhoat, dijo el viejo volviéndose a arrojar.

—Ocho! gritó Kerizat.

—Seis y dos! murmuraron desalentados los tres hermanos.

—Vamos a perder!... gritó con cólera Felipe.

—Bien podría ser! murmuró Francisco Renard.

Felipe se volvió y de un puñetazo lo envió al otro lado de la habitación.

El campesino permaneció derribado algunos segundos; después se levantó con cuidado y vino a ocupar su sitio a tiempo para ver al marqués meter de nuevo los dados en el cubilete.

Estaba otra vez al alcance del terrible puño del menor de los Carhoat. Pero estaba en buen sitio para ver.

de Paris tardaban mucho; pero cuando había una buena noticia, René iba muy alegre a buscar a Celeste; era una ocasión de verla y un pretexto para hablarla.

Pero Celeste se esquivaba ligera y corría al castillo a buscar a la señorita de Presmes.

De este modo había sorprendido René el mutuo amor de su hermano y Luciana.

—Convenido prosiguió el caballero; todas las bases están sentadas... ¿Vamos a jurar por nuestro honor de caballeros, de dejar a suerte de esta partida el juicio de nuestra querrela?

Los tres Carhoat vacilaron.

—Jurad, hijos, dijo el viejo sacudiendo su larga cabellera blanca. Jurad, ganareis!

Sus ojos brillaban, y su rostro animado súbitamente, expresaba la entusiasta pasión del jugador.

Pregon se decidió el primero: —Bah! dijo, lo juro.

Pasados algunos segundos de intervalo, repitieron Felipe y Lorenzo:

—Vamos, dijo Kerizat soltando el brazo del marqués.

Este dió la última sacudida al cubilete y los dados rodaron sobre el mantel.

—Para vos, Kerizat, dijo.

Todas las cabezas se inclinaron a la vez. La de Francisco Renard, asomaba tímidamente por detrás de las otras, rodeada de largos e incultos cabellos y mostrando sus ojos desmesuradamente abiertos que brillaban como dos ascuas.

—Tres y seis! dijo Kerizat.

—Nueve, añadió Pregon, buen punto!

Los otros dos hermanos gritaron con impaciencia:

—Vamos, a nosotros padre!

Los dados se volvieron al cubilete que repitió su ruido seco y estridente.

Para vosotros, señores de Carhoat, dijo el viejo volviéndose a arrojar.

—Ocho! gritó Kerizat.

—Seis y dos! murmuraron desalentados los tres hermanos.

—Vamos a perder!... gritó con cólera Felipe.

—Bien podría ser! murmuró Francisco Renard.

Felipe se volvió y de un puñetazo lo envió al otro lado de la habitación.

El campesino permaneció derribado algunos segundos; después se levantó con cuidado y vino a ocupar su sitio a tiempo para ver al marqués meter de nuevo los dados en el cubilete.

Estaba otra vez al alcance del terrible puño del menor de los Carhoat. Pero estaba en buen sitio para ver.